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要 闻

本报讯 “感谢帮我们解除了误
会，谢谢你们悉心调解。”10月24日，太
湖县婚姻家庭纠纷人民调解委员会调
解员汪晓蓉接到了一个感谢电话。

今年4月，天华镇居民李某与男友
发生感情纠纷。县、镇两级调解员转变
工作方法，从女方的思想入手，运用“朴
风”调解法和共情思维，借鉴古人的智
慧，劝导女方稍作退让，给男友自在的
空间，以“温情放手”换取“恋爱关系的
维持”。女方逐渐放缓情绪、转变思想，
最终，两人达成和解，纠纷得以化解。

近年来，太湖县通过不断挖掘、提
炼和宣传赵朴初先生报恩故事，让“和
谐礼让”“知恩图报”等优秀传统美德深
入人心，“朴风调解工作法”也被广泛运
用到调解工作中。

太湖县一物业公司因王某多年拒
交物业费，拖欠总计11000元，于8月
3日向县调解中心申请调解。纠纷受
理后，县信访事项人民调解委员会调
解员张大奇分别听取了双方的意见，
了解到王某因为房屋被渗水，交涉无
果，故拒交物业费。调解员还观察
到，王某客观地承认垃圾清运、停车
秩序、小区门禁等工作一直由物业公
司承担。

王某的微妙认可，让调解员找到
了突破方向。在深入接触、实地勘察
和情绪安抚之后，王某对调解员逐渐
建立了信任感，愿意进一步地洽谈与
协商。调解员趁热打铁，耐心分析，
寻找让纠纷彻底解决的方案。一句句
赵朴初先生报恩情怀的阐释，加上调

解员适时地加强与王某深度交流，使王
某慢慢打开了心结，思想上产生了共
鸣，意识到物业公司在渗水问题上没有
主观过错，正是物业公司的日常管护以
及物业人员的辛勤付出，才让小区环境
井然有序。这时候物业公司也提出退
让，双方最终握手言和。

近年来，太湖县将“朴风调解工作
法”深入运用至调解工作中，一例例纠
纷得以成功化解。目前，太湖县已建

立“朴风调解工作室”16个，140余名
调解员运用通俗易懂的语言，广泛宣
传“宽容、退让、知恩、放下”等生
活理念和处世态度。今年以来，该县
成功化解邻里纠纷1142起，情感纠纷
499起，合同纠纷46起，生产经营纠
纷79起，涉营商环境纠纷134起，有
效防止了民间纠纷激化，最大限度地促
进了社会和谐稳定。
（全媒体记者 管炜 通讯员 黄德丰）

共奏知恩礼让和谐乐章

“朴风”调解法推开纠纷化解之门

因达到任职年龄界限，程志翔提
出辞去安庆市第十八届人民代表大会
常务委员会副主任职务，根据《中华人
民共和国地方各级人民代表大会和地
方各级人民政府组织法》第三十二条

的规定，安庆市第十八届人民代表大
会常务委员会第二十次会议决定：接
受程志翔辞去安庆市第十八届人民代
表大会常务委员会副主任职务的请
求，报安庆市人民代表大会备案。

安庆市人民代表大会常务委员会

关于接受程志翔辞职请求的决定
（2024 年 10 月 30 日安庆市第十八届人民代表大会常务

委员会第二十次会议通过）

鉴于李令新辞去安庆市人民检
察院检察长职务，依照《中华人民共
和国地方各级人民代表大会和地方
各级人民政府组织法》第五十条的有
关规定，安庆市第十八届人民代表大

会常务委员会第二十次会议决定：安
庆市人民检察院副检察长安保红代
理检察长职务，报安徽省人民检察院
和安徽省人民代表大会常务委员会
备案。

安庆市人民代表大会常务委员会
关于安庆市人民检察院副检察长安保红

代理检察长职务的决定
（2024年10月30日安庆市第十八届人民代表大会常务

委员会第二十次会议通过）

10月28日何女士反映：安庆经开
区老峰镇和平苑未经业主许可在28栋
楼附近几百米处建垃圾中转站。

安庆经开区管委会回复：和平苑
小区是安庆经开区安置还建小区中最
大的还建小区，共有 3407 套房屋。
自2021年9月以来陆续有3000余户安
置户入驻，前期居民集中装潢，建筑
垃圾较多，因此在小区内设有4处建
筑垃圾临时堆放点。10 月 22 日，老
峰镇在文明创建工作检查中发现该小
区部分建筑垃圾堆放点周围有杂物散
落，对小区环境造成一定影响，为此
要求老峰社区立即整改。该社区及时
会同业委会和物业公司商议并拿出具
体整改方案，一是考虑到当前装潢户
明显减少，拟将原来4处临时建筑垃
圾堆放点压减为1处 （面积约12平方
米），地点位于小区西侧围墙中段；
二是防止垃圾随风飘散，特在该垃圾
堆放点砌筑了1.2米高的三面围挡，待
后期小区住户装潢基本结束，将及时
拆除临时建筑垃圾堆放点，恢复停车
位功能。

10月28日江先生咨询：其父是退
役老兵，每年过节慰问的相关政策。

宜秀区政府回复：宜秀区退役军
人事务局工作人员电话联系反映人详

细了解诉求。经核实，反映人父亲符
合慰问政策，且 2024 年春节、“八
一”期间已通过打卡方式发放到其父
亲银行卡。

10月28日张女士咨询：去年7月
购车，想从事网约车经营。

市交通运输局回复：我 市 于
2023 年 8 月暂缓办理网约车许可业
务，并于 2023 年 10 月启动 《安庆城
区出租汽车五年 （2024 年-2028 年）
发展规划》编制工作。《规划》的社
会稳定风险评估、征求意见、专家论
证、市场竞争审查、合法性审查等各
项流程已完成，待近期提交市政府常
务会议审议后出台。《规划》 出台
后，市交通运输部门将依据《规划》
做好实施工作，制定公平、公正的网
约车运力投放方案，启动网约车运输
证业务的办理。

根据《安庆市城区网络预约出租
汽车车辆具体标准和营运要求》，“首
次申请的，车辆《机动车行驶证》载
明的初次注册日期至申请之日未超过1
年……”，对申请网络预约出租汽车运
输证，已购买的车辆 《机动车行驶
证》载明初次注册日期至申请日期超
过1年的，在编制《规划》期间，不
纳入统计时间。

10月28日黄先生咨询：失业人员
今年4555补助政策何时兑现？

大观区政府回复：经区人社局查
询了解，反映人一直从事个体经营活
动（系统查询有营业执照），根据市人
社局2023年2月份下发的文件《关于
进一步加强失业登记管理切实做好就
业困难人员认定帮扶等工作的通知》
规定，从事个体经营或创办企业的不
符合灵活就业社保补贴申报条件，因
此反映人从2023年起不能享受灵活就
业社保补贴。全市2024年灵活就业社
保补贴申报工作将于11月份启动。

10月28日王先生咨询：其1亩多
基本农田在石塘湖附近，有一半因风
浪被侵蚀，有无相关补助政策？

宜秀区政府回复：经大枫社区工
作人员现场初步调查核实，反映的农
田确实因地理位置原因，长期受石塘
湖风浪侵蚀。目前大枫社区已向乡政
府农业部门联系并反映此情况，当天
下午，农业部门工作人员前往现场核
查。下一步，将根据现场核查情况查
询相关补助政策，如若有相应补助政

策，大枫社区工作人员将及时告知反
映人并积极为其申报。

10月29日杨先生咨询：安庆经开
区海燕东村住户如何申请家庭无障碍
改造？

市残联回复：安庆经开区残联已
与反映人联系，详细介绍了无障碍改
造的申请条件和流程，表示社区会为
其申报2025年困难重度残疾人家庭无
障碍改造。

10月29日陈先生反映：发放的听
书机无法使用。

市残联回复：宜秀区残联已安排
工作人员取回听书机，将根据听书机
功能使用情况进行维修或调换。

10月29日网友咨询：残疾人家庭
燃气安装优惠政策。

市残联回复：根据文件要求，非
新建的商品住房等燃气工程安装费为
2050元/户，对贫困残疾人家庭、城市
低保家庭按有关规定实行优惠，标准
为1000元/户，申请优惠持相关部门颁
发的证件到燃气经营企业办理，一个
证件仅享受一次安装优惠。

残疾人家庭燃气安装有何优惠政策
市残联回复：对贫困残疾人家庭、城市低保家庭每户优惠1000元

本报讯 10月31日上午，市委老
干部局组织丁伯华、程继兵等18名市
级离退休老干部赴宜秀区参观考察，
实地感受经济社会发展新变化。市
委常委、组织部部长李明月陪同。

老干部们一行先后走进安徽迈
德普斯医疗科技有限公司、安徽博京
制冷设备有限公司、安徽鸿禧能源股
份有限公司新一代N型高效太阳能
电池项目、五横乡花溪茶谷，深入了
解宜秀区医用高值耗材、新能源、农
文旅等产业发展情况。每到一处，大
家兴致勃勃听取相关介绍，对宜秀区

经济发展、双招双引等工作取得的成
绩给予充分肯定。

山水人文资源禀赋的宜秀区，近
年来大力发展以健康食品、新能源、
新材料、数字经济等为主导的产业体
系，2023 年新开工制造业投资增长
132.3%。通过实地参观考察，老干部
们切身感受到安庆经济发展的可喜
变化。大家纷纷表示，此次行程收获
满满，对安庆未来发展充满信心，今
后将继续坚持“离岗不离党、退休不
褪色”，为安庆高质量发展贡献智慧
和力量。 （全媒体记者 雷琳琳）

市级离退休老干部赴宜秀区参观考察
李明月陪同

市人大代表祖璐鹭已调离本
行政区域，依照代表法有关规定，
祖璐鹭的市人大代表资格终止。

市人大代表张剑因涉嫌严重
违纪违法，提出辞去市人大代表职
务，已被接受。依照代表法有关规

定，张剑的市人大代表资格终止。
现在，安庆市第十八届人民代

表大会实有代表429名。
特此公告。

安庆市人大常委会
2024年10月30日

安庆市人大常委会公告

本报讯 10月 26日至27日，桐
城市举行“桐享消费 品质生活”汽
车、家电以旧“焕新”展销会，展区人
气旺盛，群众消费热情高涨。

此次展销会分为汽车、家电两大
区域，奥迪、比亚迪、大众、海尔、格
力、美的等众多品牌企业参与活动，
涵盖燃油车、新能源汽车、冰箱、洗衣
机、电视等多个品类的商品，银行现
场提供金融便民服务，多维度打造沉
浸式消费场景。同时，现场即可享受
消费品以旧换新补贴政策、“桐享消
费 品质生活”汽车消费券政策，叠
加商家推出的品牌促销活动，激发以

旧换新热潮，实现汽车换“能”、家电
换“智”、家装厨卫“焕新”，为消费者
带来实实在在的优惠。活动期间，销
售汽车50余台，直接拉动消费700余
万元；销售家电及家装厨卫200台，销
售额100余万元。

今年以来，桐城坚持“促消费、惠
民生”，通过发放消费券、举办展销
会、开展商文旅活动等举措，直接拉
动消费8000余万元，累计拉动汽车类
消费增长25%。下一步，桐城将加大
以旧换新政策宣传，围绕节假日开展
系列促销活动，打造消费新热点，持
续激发消费潜力。 （通讯员 刘瑞）

桐城举办汽车、家电以旧“焕新”展销

任命：
王文元为市中级人民法院审判员。

安庆市人民代表大会常务委员会任职人员名单
（2024年10月30日安庆市第十八届人民代表大会常务

委员会第二十次会议通过）

本报讯 10月31日，市人大常委
会开展“主任接待日”活动。市人大常
委会副主任叶林霞与六位人大代表面
对面交流座谈，认真听取意见建议。

“主任接待日”活动中，省人大代
表吴松青和五名市人大代表田元元、
陈垚、陈红、耿仁艳、徐振祥结合各自
工作实际，分别就安庆茶产业发展、
港口建设、基层水利人才培养、农村
道路交通基础设施建设、基层减负、
民生医疗等问题畅所欲言，并提出意
见建议。叶林霞边听边记，与大家讨

论交流，进行积极回应。
叶林霞表示，开展主任接待日活

动是市人大常委会深入代表群众、了
解社情民意的重要方式，人大代表要
充分发挥桥梁纽带作用，积极履职，关
注发展难题、聚焦民生改善，为经济社
会高质量发展贡献代表智慧和代表力
量。市人大常委会要把办理代表建议
作为发展全过程人民民主的重要实
践，认真梳理和研究代表提出的意见
建议，及时转交政府有关部门并督促
抓好落实。 （全媒体记者 卢向波）

市人大常委会开展“主任接待日”活动

关注发展难题 聚焦民生改善
叶林霞与人大代表交流座谈

本报讯 今年第 21 号台风“康
妮”正携风带雨影响我国，受其外围云
系影响，今日安庆偏北风力较大，阵风
可达7至8级，部分地区有弱降水。

台风“康妮”自10月25日生成以
来，一路向偏西方向移动，强度逐渐
加强为超强台风级。从气象数据统
计来看，1949年以来尚无台风在10月
25日以后登陆或擦过我国福建、浙江
沿海，“康妮”的路线及强度均为历史
同期少见。安庆虽在此次台风影响
范围内，但处于边缘地带，注意做好
防风工作即可。由于冷空气处于减
弱期，空气中水汽不足，我市仅部分
地区有弱降水来扰。

此次台风影响过程来去匆匆，11
月2日起，全市将恢复风平浪静，一波
晴到多云天气“候场”，预计好天气持
续至11月 10日前后。期间需注意的

是 11月 4日前后，一股强冷空气“路
过”安庆，将带来一次明显降温过程，
届时偏北风力增强，阵风可达 7～8
级，平均气温下降6～8℃。11月5日
至 7日，山区早晨最低气温仅为 1～
3℃，将出现霜或霜冻，需做好防寒保
暖工作。11 月 7 日后随着冷空气远
离，气温将再次回升。

崭新的11月已开启，据市气象台
介绍，本月降水量较常年略偏少，月
平均气温偏高1℃左右。未来十天我
市无明显降水，气温偏高加上秋季干
燥，导致有气象干旱发生或发展风
险，森林草原火险等级高，需加强森
林防火等各项防范措施。

今明两天具体天气情况：今日，
阴到多云，部分地区有弱降水，16～
20℃；明日，多云，14～21℃。

（全媒体记者 程呈）

台风“康妮”来袭 局地弱降水

10月30日，在岳西县石关乡105国
道八里段，金钱松斑斓如画，吸引了众
多市民前来休闲赏秋。

近年来，石关乡坚定不移践行绿色
发展理念，依托良好的自然优势，带动
旅游业与民宿等休闲产业发展，让农村
变景区、农房变客房、资源变资本，真正
把生态优势转化为发展优势，助力乡村
经济发展。

全媒体记者 江胜
通讯员 王先国 摄

生态美 旅游热


